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O pensamento
musical de

Negrolô

     E cediço que desde o período dos
nômades, a melodia faz parte da jornada de
desenvolvimento humano, sendo responsável
por estimular a sensação, cognição,
movimentação e emoção e estando
conectada com a área emotiva do indivíduo.
Creio que toda melodia é uma espécie de
texto que mimetiza as curvas que a voz
humana produz durante a fala e essa

musicalidade está na origem da frase
melódica. Portanto, como compositor, a
forma que  retrato determinadas experiências
humanas — interjeições que expressam
alegria ou dor, gritos  diante do perigo,
emissões sonoras agudas e lentas que
lembram a vivência introspectiva de uma falta
— tudo isso é expressado na composição.
   Ademais  como conhecedor da fisiologia
humana, entendo que a música ativa várias
áreas do cérebro, como os lobos frontal,
parietal, occipital e temporal e, também,
múltiplos córtices como o auditivo, o visual
e o motor. Por exemplo, o cerebelo está
envolvido no ritmo e tempo da música; a
amígdala, o córtex orbitofrontal e o cingulado
anterior no emocional; o hipocampo ajuda
na memória; e a música também ativa os
circuitos de recompensa e emocional.” Ele
completa que todos esses campos funcionam
integrados, assim como uma orquestra
sinfônica.
   Além disso, o cérebro controla os estados
mentais e fisiológicos, portanto, nossos
sistemas nervosos são conectados em duas
direções: processos fisiológicos, ligados a
respostas emocionais e cognitivas; e os
psicológicos, relacionados a mudanças no
cérebro e no corpo.
    Por fim como jornalista quando encontro
uma pessoa  diferenciada, logo reconheço,
pois passamos a olhar com o mesmo
objetivo. É o caso do cantor Negrolô. Em
uma conversa ele me dizia que  identifica a
musica como a linguagem da alma a melodia
o ritmo esse conjunto ao todo formando uma
frequência que comunica com a alma. E or
falar em Negrolô, nasceu em Porto Murtinho,
em 1992, e descobriu a música por meio de
um projeto social. Seu primeiro instrumento
foi o violão, dando início a uma jornada
musical diversificada. Ao longo dos anos,
participou de grupos de pagode, duplas
sertanejas e bandas, consolidando-se como
multi-instrumentista, cantor e compositor.
Atualmente, desenvolve sua carreira solo e
investe na criação e produção de músicas
autorais.

    Com o projeto Verão 2025, busca
expandir seu público e atrair investidores,
lançando cinco faixas independentes. Além
disso, organiza eventos culturais como Folia
Kids, Tardezinha da Fronteira e Agita Verão,
promovendo a arte e o entretenimento em
sua cidade natal. A partir de então não param
de aparecer convites para eventos e shows e
assim Negrolô vai alegrando  os caminhos
que passa, angariando adeptos da boa
musica. E eis que quem aprecia a boa musica
decifra o código da resiliência e conhece a si
mesmo. Ao se sentirem desta forma, andam
cantarolando pela vida, surfam na poesia e
fazem da sua existência um espetáculo
inigualável.
Articulista

PARABÉNS RIANNY

 No dia 13 de Março aniversariou

essa jovem universitária, estudiosa,

amorosa. Que só traz alegrias a

todos nós, avós, tios, mãe, irmão e

o pai de coração. Que Deus

continue abençoando a sua vida e

que todos os seus desejos se

realizem. São os sinceros votos do

seu pai de coração Dilson Fonseca,

sua mãe Patrícia, irmão Gustavo.
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Corumbá, maior destino de Carnaval do
Centro-Oeste, movimentou R$ 14 milhões

     A tradição e a alegria do
Carnaval de Corumbá aqueceram a
economia local com uma
movimentação econômica de R$
14.785.040,60 mantendo-se como
um dos principais eventos culturais
e econômicos do estado de Mato
Grosso do Sul, atraindo um fluxo
de 7.520 turistas para a folia na
Capital do Pantanal.
     De 17 de fevereiro a 04 de
março, a Prefeitura Municipal
através da Fundação de Turismo do
Pantanal- FUNDTUR PANTANAL,
realizou a Pesquisa de Fluxo e
Movimentação Econômica do
Carnaval de Corumbá 2025,
captando informações junto à
organização do evento, nas
agremiações carnavalescas, com os
vendedores em barracas e
ambulantes, bares, restaurantes e
diretamente com os turistas e
moradores do perímetro do evento,
nos hotéis e pousadas, na BR-262
- Posto Fiscal Lampião Aceso e na
Fronteira Brasi-Bolívia.
     De acordo com o Observatório
de Turismo do Pantanal, unidade de
estudos e pesquisas da FUNDTUR
PANTANAL, durante o Carnaval
2025, Corumbá recebeu
aproximadamente 7.520 turistas e
um público médio de 26.500
pessoas participando diariamente
das festividades.

Perfil e tempo de
permanência de turistas

     A pesquisa revelou que 73% dos
turistas eram brasileiros, enquanto
27% vieram da Bolívia. Entre os
estados brasileiros mais
representados, destacaram-se Mato
Grosso do Sul (54%) e São Paulo
(4%). As cidades de Campo Grande
(MS) e Santa Cruz (BO) foram as
maiores emissoras de visitantes.
Os turistas permaneceram, em
média, 3,5 dias na cidade,
contribuindo diretamente para a
ocupação hoteleira que atingiu 75%
da capacidade total durante o
período festivo.
    A movimentação econômica do
Carnaval 2025 foi expressivo, um
total estimado em R$
14.785.040,60 foi injetado na
economia local no período de 01 a
04 de março. Desse valor, os
turistas foram responsáveis por
aproximadamente R$ 8.918.637,80,

enquanto os residentes
contribuíram com R$
4.440.637,80. A praça de
alimentação e os ambulantes
movimentaram cerca de R$
1.035.765,00.
Emprego e geração de renda

    O evento também teve impacto
positivo na geração de empregos
temporários, criando cerca de 600
vagas diretas. Além disso, as
Escolas de Samba contrataram 297
pessoas, sendo 110 dessas de
Corumbá.

Investimento e retorno

     A Prefeitura Municipal de
Corumbá investiu R$ 6.000.000,00
na realização do Carnaval 2025. O
retorno financeiro gerado pelo
evento foi de R$ 8.785.040,60,
evidenciando o sucesso econômico
e cultural da festa.
     O prefeito Dr. Gabriel Oliveira
destacou que o “ o Carnaval não é
apenas um momento de alegria para
os Corumbaenses, mas também é
um dos motores mais pulsante da
nossa economia, e como indicou o
nosso Observatório de Turismo,
gera um impacto positivo em nossa
economia, atingindo desde o
turismo até o pequeno comerciante,
criando emprego e gerando renda
para a nossa população. Injetamos
R$ 6.000.000,00 na organização do
evento e recebemos de retorno R$
8.785.040,60.”
     “Sem dúvida o Carnaval é um
evento que movimenta o turismo,
aquece a economia e gera emprego
e renda para muitas famílias. Desde
o vendedor ambulante ao
empresariado, por isso é necessário
monitorar o evento com a pesquisa
para que possamos continuar a
realizar o melhor carnaval do

centro-oeste, atraindo cada vez
mais foliões e parceiros para
investir no evento”, destaca o
diretor-presidente da FUNDTUR
PANTANAL, Zelinho Carvalho.
    A ação contou com o apoio da
Fundação da Cultura de Corumbá,
Secretaria Municipal de Segurança

Pública e Defesa Social, Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico e Sustentável, Polícia
Federal, Receita Federal,
Departamento Nacional de
Infraestrutura de Transporte - DNIT
e Secretaria de Estado de Fazenda.
Confira abaixo a íntegra da pesquisa.
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Omar Faris - Membro da Comunidade Palestina em Corumbá.

CRIMES CONTRA

A HUMANIDADE
      Netantyahu e seu exército continuam praticando crimes 

contra os palestinos em Gaza e Cisjordânia, eles não estão

respeitando o tratado de cessar- fogo. Seguem bombardeando

Gaza e Cisjordânia por todos os lados, matando mais palestinos

civis, destruindo mais casas palestinas. Soldados e colonos

israelenses incendeiam casas, mesquitas, igrejas e até escolas

palestinas. Eles são orientados por Netanyahu a roubar

caminhões de alimentos, remédios e água destinados para o

povo de Gaza, isso além de roubar casas pré-moldadas oferecidas

aos palestinos em Gaza, causando a morte de pessoas que estão

passando frio e fome. Eles estão bloqueando todas as entradas

em Gaza e Cisjordânia, impedindo a entrada e saída dos

palestinos. Eles estão dificultando a chegada dos palestinos às

mesquitas para cumprir suas obrigações religiosas, já que nós

estamos no mês sagrado de RAMADAN. Os soldados e colonos

israelenses jogam água de esgoto nos fiéis palestinos quando

tentam chegar até as mesquitas especialmente em Jerusalém,

eles estão humilhando a honra da cidade santa Jerusalém. Além

de Netanyahu, seus soldados e colonos, há um outro assassino,

Trump, ele acaba de liberar 800 mil bombas, cada uma pesando

uma tonelada, que certamente serão lançadas contra os

indefesos palestinos civis. Isso causará a morte de milhares de

palestinos. Meu Deus. O povo palestino não merece passar por

tudo isso, ele é um povo como outro qualquer e tem todo direito

de ter seu Estado Palestino Independente, Jerusalém a sua capital

permanente. Viva Palestina Livre da ocupação.

3ª Semana MARÇO 17 a 22

"Atenção Moradores para a Coleta de

Galhos Setorizada esta semana nas ruas!"

3ª SEMANA - CENTRO PARTE BAIXA –
BORROWISK, BEIRA RIO E CERVEJARIA.

-ALAMEDA DO TAMENGO
-ALAMEDA RIO DE JANEIRO
-LADEIRA 21 DE SETEMBRO
-LADEIRA MANOEL CAVASSA
-LADEIRA CÁCERES
-LADEIRA CUNHA E CRUZ
-LADEIRA DO CONTORNO
-LADEIRA DONA EMILIA
-LUIS FEITOSA RODRIGUES
-RUA FIRMO DE MATOS ENTRE TRAVESSA ACAMPAMENTO E RUA AMÉRICA.
-RUA MAJOR GAMA ENTRE TRAVESSA ACAMPAMENTO E RUA AMÉRICA.
-RUA SETE DE SETEMBRO ENTRE ALAMEDA ARTHUR
 MANGABEIRA E AMÉRICA.
-RUA QUINZE DE NOVEMBRO ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E RUA
  AMÉRICA.
-RUA FREI MARIANO ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E RUA AMÉRICA.
-RUA ANTONIO MARIA COELHO ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E
  AMÉRICA.
-RUA ANTONIO JOÃO ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E RUA AMÉRICA.
-RUA TIRADENTES ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E RUA AMÉRICA.
-RUA LADÁRIO ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E RUA AMÉRICA
-RUA TENENTE MELQUÍADES DE JESUS ENTRE RUA DELAMARE  E RUA
  AMÉRICA.
-ALAMEDA VULCANO ENTRE RUA TREZE DE JUNHO E AVENIDA RIO BRANCO.
-RUA GERALDINO M. DE BARROS ENTRE RUA TREZE DE JUNHO E AVENIDA
  RIO BRANCO.
-RUA CACÉRES ENTRE RUA VINTE DE SETEMBRO E AVENIDA RIO BRANCO.
-RUA BARÃO DO MELGAÇO ENTRE RUA MATO GROSSO E AVENIDA RIO
BRANCO.
-ALAMEDA SÃO BENTO ENTRE RUA MATO GROSSO E AVENIDA RIO BRANCO.
-ALAMEDA LENON ENTRE RUA MATO GROSSO E AVENIDA RIO BRANCO.

(LESTE OESTE) 3ª SEMANA , CENTRO PARTE BAIXA
-RUA DOMINGOS SAHIB
-TRAVESSA ACAMPAMENTO
-RUA MANOEL CAVASSA
-ALAMEDA ARTHUR MANGABEIRA
-LADEIRA JOSÉ BONIFÁCIO
-RUA MANOEL CAVASSA
-ALAMEDA PORTUGAL
-AVENIDA GENERAL RONDON ENTRE RUA LUIS FEITOSA RODRIGUES E RUA
  TENENTE MELQUIADES DE JESUS.
-RUA DELAMARE ENTRE RUA 21 DE SETEMBRO E RUA TENENTE MELQUÍADES
  DE JESUS.
-RUA TREZE DE JUNHO ENTRE RUA LUIS FEITOSA RODRIGUES E RUA
  TENENTE MELQUÍADES DE JESUS.
-RUA DOM AQUINO ENTRE RUA LUIS FEITOSA RODRIGUES E RUA GERALDINO
  M. DE BARROS.
-RUA CUIABÁ ENTRE RUA LUIS FEITOSA RODRIGUES E RUA GERALDINO M.
  DE BARROS.
-RUA AMÉRICA ENTRE RUA EDU ROCHA E RUA GERALDINO M. DE BARROS.
-RUA VINTE UM DE SETEMBRO ENTRE RUA GERALDINO M. DE BARROS E
RUA CÁCERES.
-RUA MATO GROSSO ENTRE RUA CÁCERES E RUA ALBUQUERQUE.
-AVENIDA RIO BRANCO ENTRE RUA GERALDINO M. DE BARROS E RUA
  ALBUQUERQUE.
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Forte Coimbra, símbolo de resistência e defesa
do território nacional, será revitalizado

     O Forte Coimbra, um dos símbolos
históricos na defesa do território
nacional e sul-mato-grossense, vai
passar por uma restauração completa,
com direito a concorrer ao título de
Patrimônio Mundial pela Unesco
(Organização das Nações Unidas
para a Educação, a Ciência e a
Cultura).
      Para garantir a restauração do
Forte Coimbra, marco da engenharia
militar brasileira, os recursos serão
captados por meio da Lei de
Incentivos, e com investimentos
previstos de R$ 19,8 milhões.
     O acordo de cooperação, visando
a revitalização deste ícone da memória
militar e cultural do Brasil, foi
assinado na quinta-feira,13, no final
da tarde, entre o CMO (Comando
Militar do Oeste)  e a APPA – Cultura
& Patrimônio (Associação Pró-
Cultura e Promoção das Artes), e
contou com a participação do
governador Eduardo Riedel. O acordo
entre as partes foi assinado pelo
comandante do CMO, general Luiz
Fernando Estorrilho Baganha, e pelo
presidente da APPA, Felipe Vieira
Xavier.
     Durante a solenidade, o
governador Riedel destacou o valor
histórico deste patrimônio, palco para
a consolidação do território nacional
e sul-mato-grossense, e localizado às
margens do Rio Paraguai, em
Corumbá.
    “Um equipamento isolado, à
margem do Rio Paraguai, que olhando
do ponto de vista contemporâneo,
além de todo valor histórico, ele traz
um potencial turístico com um
significado ambiental, além de
histórico porque está no coração do
Pantanal. É um equipamento que
extrapola a fronteira de Mato Grosso
do Sul”, admitiu.
     O chefe do Executivo estadual
ainda lembrou que o Governo está
promovendo a ligação viária entre
Corumbá e o Forte Coimbra,
facilitando o turismo cultural e a
educação patrimonial.
     “É uma obra de R$ 40 milhões, o
dobro da recuperação do
equipamento para chegar via terrestre
ao Forte Coimbra. Uma estrada
absolutamente transitável o ano
inteiro, elevada no Pantanal, sem
nenhuma agressão ambiental, mas
que vai dar condição também de
visitação. A nossa  infraestrutura
serve para proporcionar essa
capacidade de valorização e de
fomento turístico”, acrescentou.

     O comandante Militar do Oeste,
general Luiz Fernando Estorrilho
Baganha, ressaltou que o Forte
Coimbra completará este ano 250
anos de existência e a data está sendo
marcada com este convênio de
revitalização. “É uma atividade que
transcende ao Exército, um
sentimento de brasilidade”, declarou.
     O presidente da APPA, Felipe
Vieira Xavier, pontuou que o Exército
é uma das instituições que mais
preserva o patrimônio histórico e
artístico nacional.
     “O Exército tem um volume imenso
de patrimônios, de bens e da nossa
história. A APPA é uma instituição
com 32 anos de experiência em
projetos culturais, incluindo a
restauração de patrimônios
históricos. Entre os projetos já
conduzidos pela APPA destacam-se
a Fortaleza de São José de Macapá,
no Amapá, e o Real Forte Príncipe da
Beira, em Rondônia, ambos também
candidatos ao título de Patrimônio
Mundial pela Unesco”, afirmou.
     Na restauração do Forte Coimbra
estão previstas algumas intervenções
na parte estrutural como telhamento,
hidráulica e elétrica e de
acessibilidade, e ainda salas que
contam a sua história, do Mato Grosso
do Sul, do Exército Brasileiro, além da
história das pessoas que estão na
fronteira.
Forte Coimbra -   O Forte de Coimbra
foi construído em 13 de setembro de
1775, e teve um papel estratégico na
defesa do país. A museóloga e
primeira tenente Kauanna Lourdes, da
Assessoria Cultural do CMO, detalha
todo o valor histórico do Forte
Coimbra.
     “É uma construção de 1775, uma
obra do coronel engenheiro Ricardo
Franco de Almeida, que projetou a
edificação naquela região do Rio
Paraguai exatamente para ter um maior

domínio sobre a navegação”,
descreve.
    A militar conta que o Forte
presenciou algumas batalhas, a
principal é o início da Guerra da
Tríplice Aliança, quando o primeiro
ato da guerra é a invasão do Forte
Coimbra pelas tropas inimigas.
     “Quando o engenheiro militar
Ricardo Franco vem para uma missão
naquela região, ele observa um Forte
de madeira na beira do rio. E ele relata
isso para seu superior e sugere uma
construção em pedra. Então, ele volta
para o Rio de Janeiro, e é designado
como comandante de Coimbra, e
projeta toda aquela estrutura. Ele se
utilizou, principalmente, da pedra
daquela morraria e do cal trazido de
Corumbá. O Forte combateu sem estar
pronto, apenas com as muralhas, sob

o comando de Ricardo Franco. A parte
interna  ainda não estava finalizada.
     O primeiro ataque a Coimbra, que
temos registro foi em 1801, sob o
comando do governador do Paraguai,
Lázaro de Ribera, que com uma
expedição de quatro escunas e duas
canoas guarnecidas com 600 homens
investe sobre a edificação. O
segundo ataque já é em 1864, e nesse
momento, o Forte fica sob domínio
paraguaio durante quatro anos.  No
pós-guerra, em 1868, ele é
reconstruído pelos brasileiros nos
moldes que vemos hoje”, registra a
tenente Kauanna.
    O Forte Coimbra está aberto à
visitação. Para mais informações e
agendamentos, os interessados
podem fazer contato pelo email
comsoc@17bfron.ebmil.br.
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Bira pede urgência em poda
de Flamboyants na 15 de

Novembro, centro da cidade

     O vereador Ubiratan Canhete de
Campos Filho, presidente da Câmara
Municipal, está acionando o Poder
Executivo para que seja realizada de
forma urgente, poda de árvores
(Flamboyants) na Rua 15 de
Novembro, entre as ruas Delamare e
13 de Junho, que apresentam riscos a
condutores de veículos, pedestres,
comerciantes e moradores da região.
Na terça-feira, 11, durante sessão
ordinária do Poder Legislativo, Bira
solicitou encaminhamento de
expediente à diretora-presidente da
Fundação de Meio Ambiente do
Pantanal de Corumbá, Cristina de
Arruda Ferreira Fleming, com cópia ao
secretário de Infraestrutura e Serviços
Públicos, Marcelo Rodrigues
Antunes, e ao gerente local da
Energisa, Marco Antonio Luglio, para
que o serviço ocorra de forma rápida.
     Lembrou que, na região, a última
poda aconteceu um ano atrás,
exatamente no período de carnaval e
os problemas vêm desde o ano
passado. São galhos entrelaçados à
fiação elétrica e cabos de internet, que
arrebentam de forma frequente,
principalmente devido ao tráfego de
veículos de grande porte, que é
intenso na via.
   Informou que a situação se
complicou nos últimos dias. Somente
no final de semana, sexta e sábado,
foram registradas quedas de dois
galhos de grande porte que acabaram
atingindo veículos que passavam
pela via ou que estavam
estacionados. O prejuízo só não foi
maior porque a maior parte dos galhos
ficaram presos nos cabos de energia
e só foram retirados por equipes da
Energisa, acionadas por moradores.
Para evitar ocorrências mais graves,
conforme o vereador, é preciso que a

força tarefa criada pelo Município e
que atuou antes do Carnaval, retome
as atividades e faça a poda necessária
na região, bem como em outras
localidades onde ocorrem problemas
semelhantes.
ILUMINAÇÃO PÚBLICA - O
vereador solicitou também ao
secretário de Infraestrutura, a
realização de serviços de manutenção
no sistema de iluminação pública da
Rua Colombo, entre as ruas
Tiradentes e Antonio João, no Centro,
que apresenta problemas já há quase
um ano, com os moradores cobrando
uma posição do Poder Público.
   Reforçou a necessidade de
implantação de sistema de iluminação
pública no prolongamento da Rua
Minas Gerais, altura da Alameda
Piratininga, no Bairro Cristo
Redentor, único trecho da região que
ainda não conta com iluminação, o
que torna o local escuro e perigoso,
fazendo com que os moradores se
unissem para reivindicar a benfeitoria.
     Ainda à pasta de Infraestrutura,
pediu manutenção da iluminação
pública da Rua Luiz Feitosa
Rodrigues, trecho entre as ruas
Minas Gerais e São Paulo, no Bairro
Nossa Senhora de Fátima, para maior
segurança dos moradores e pessoas
que transitam pelo local.
LIMPEZA - À mesma pasta, Bira
solicitou serviços de limpeza, roçada
e remoção de restos vegetais e
detritos no entorno da Capela
Mortuária Municipal, localizada na
Praça Nossa Senhora de Urkupiña,
no Bairro Dom Bosco; da Rua João
Afonso, entre as ruas Antonio João
e Geraldino Martins de Barros, e a
limpeza de um lixão na Alameda
Haroldo Costa com a Rua João
Afonso, no Bairro Popular Velha.

“Prefeito nos Bairros” fortalece gestão

democrática da Administração

Público Municipal de Ladário
     A partir de 31 de março, segunda-feira, a Administração Pública
Municipal inicia a ação “Prefeito nos Bairros”, que levará os setores e
secretarias da prefeitura para dentro dos bairros da cidade, com início
no Nova Aliança. Além do Prefeito Munir e do Vice Prefeito Dr.
Juliano, todos os gestores municipais participarão do evento.
     A iniciativa tem como foco levar toda a Administração para
desempenhar sua rotina de trabalho no interior das regiões da cidade,
junto à população ladarense. “Queremos estar com todo o setor público
dentro do bairro, dando o atendimento que o povo merece e precisa.
Isso é um compromisso nosso, que estamos colocando em prática”,
destacou Munir Ramunieh, Prefeito de Ladário.
       A Administração Municipal estará presente nos bairros com as
pastas da saúde, assistência social, educação, tributos, esporte, e todo
o efetivo da prefeitura, oferecendo atendimento direto à população. A
ação busca promover uma gestão mais próxima da comunidade para
conhecer de perto e levantar diretamente do cidadão suas demandas
e necessidades.
   “A ideia é estar nas ruas, junto com as pessoas, para que possamos
entender melhor suas necessidades e atendê-las. Independentemente
da parte administrativa do serviço público, com reuniões e despachos
de documentos, que existe e também é importante, o gestor deve ir ao
encontro da população, a final de contas somos servidores desse
público”, acrescentou o Prefeito Munir.

Agenda do Prefeito nos Bairros:
31 de Março: Nova Aliança;
1º de Abril: Alta Floresta;

2 de Abril: Cohab e parte do
bairro Santo Antônio;

3 de Abril: Boa Esperança e Mista;
4 de Abril: Centro de Ladário e o restante

do bairro Santo Antônio.

       Esses encontros semanais, realizados na primeira semana de cada
mês, são parte do programa “Acelera Ladário”, que visa estimular o
desenvolvimento da cidade. Com o programa “Prefeito nos Bairros”,
a atual gestão busca reforçar o compromisso de transparência e
participação popular, para melhorar a condição de vida dos munícipes.
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Projeto de Lei do vereador Jovan Temeljkovitch autoriza construção

de banheiros públicos em espaços com grande circulação de pessoas
     O vereador Jovan Temeljkovitch apresentou Projeto de Lei esta semana na
Câmara, em que autoriza o Poder Executivo Municipal a construir banheiros
públicos em praças e parques municipais, bem como próximos aos pontos de
ônibus e pontos turísticos, e em locais com grande circulação de pessoas.
     Jovan destacou ainda que a construção desses banheiros públicos poderá
ocorrer em parceria com empresa privada, mediante licitação, para a concessão
da construção, conservação e manutenção dos banheiros públicos que
consistirão em cabines individuais e deverão obedecer às normas da ABNT
quanto à acessibilidade e segurança.
      A intenção é proporcionar mais conforto à população, já que há falta de
espaços para que os pedestres possam usar como sanitário. “Muitas vezes,
bares e outros estabelecimentos comerciais não permitem a entrada apenas
para o uso do sanitário. Em situações extremas, a população é levada a usar
logradouros públicos como se fossem banheiros, deixando a cidade
malcheirosa e com aspecto degradante, sobretudo, moradores de rua”,
explicou.
      Diante dessa necessidade, ele sugeriu a imediata construção de banheiros
públicos permanentes em diversos pontos da cidade, justificando o fato de
que a população carente, principalmente aquela que vive em situação de rua
e vulnerabilidade social que necessita de utilizar banheiro, não tem a sua
disposição um local público adequado para realizar suas necessidades
fisiológicas, fazer higienização pessoa, ou mesmo trocar de roupas.
     “Normalmente, quando os cidadãos necessitam desse serviço, recorrem a
locais abandonados a céu aberto ou a estabelecimentos comerciais privados,
que na sua maioria cobram pelo serviço ou oferecem apenas aos seus clientes.
Isso sem mencionar os constrangimentos constantes pelos quais essas
pessoas passam diariamente ao tentar satisfazer essas suas necessidades
básicas”, argumentou.

SOLUÇÃO PARA PROBLEMA DE FALTA
D’ÁGUA POTÁVEL NO SÃO GABRIEL

     A comunidade de pequenos produtores rurais do Assentamento São Gabriel
não está tendo acesso a água potável. O tema foi levantado na terça-feira, 11,
pelo vereador Jovan Temeljkovitch que, durante sessão ordinária, pediu ao
Poder Público, uma solução para o problema.
     Na oportunidade, o vereador solicitou ao secretário de Infraestrutura e
Serviços  Públicos, Marcelo Rodrigues Antunes, a realização de serviços de
manutenção ou mesmo a instalação de uma nova bomba para fornecimento
de água potável visando atender as necessidades básicas dos moradores do
São Gabriel.
       Disse ainda que a comunidade do assentamento está em situação precária,
sem acesso a água tratada, própria para consumo e necessidades básicas.
“O acesso a água potável é essencial para a saúde e higiene da população,
prevenindo doenças de veiculação hídrica e garantindo melhores condições
de vida. Além disso, o fornecimento adequado de água melhora as condições
de moradia, saneamento e segurança hídrica para os moradores do
assentamento”, alertou.
NO GUANÃ - Por outro lado, Temeljkovitch solicitou ao prefeito Gabriel
Alves de Oliveira e ao secretário Marcelo Antunes, a realização de serviços
de limpeza e manutenção da Alameda 8, no Conjunto Guanã 2, Bairro Nova
Corumbá.
      Disse que o trecho entre as ruas José Fragelli e Marechal Deodoro se
encontra em situação precária, e que os moradores reivindicam melhorias na
via e região de entorno, inclusive com acúmulo de água parada o que prejudica
o tráfego de pedestres e veículos, bem como danos aos imóveis.

ESTUDOS PARA PROMOÇÃO VERTICAL
DOS SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS

      Jovan está requerendo junto ao Poder Executivo Municipal, a realização
de estudos de viabilidade técnica e orçamentária, visando promoção vertical
dos servidores públicos da Prefeitura de Corumbá, conforme determinam os
artigos 34, 35 e 36 da Lei Complementar 089/2005.
     A solicitação foi feita na sessão ordinária de segunda-feira, 10, e direcionada
ao prefeito Gabriel Alves De Oliveira, com cópia à secretária de Planejamento,
Receita e Administração, Camila Campos de Carvalho.
      Jovan disse que tem sido procurado por inúmeros servidores públicos
informando que não conseguem obter progressões verticais em suas

respectivas carreiras, mesmo com a previsibilidade legal, tendo em vista que
ao completarem o efetivo tempo para usufruir do direito, recebem a informação
do Executivo de que para serem reenquadrados e gozarem dos efeitos da
nova posição, dependem de regulamento aprovado pelo prefeito municipal,
nos termos do caput do artigo 35 da Lei Complementar 089/2005.
      Citou, conforme relato, de que há servidores sem promoções em suas
respectivas carreiras “há mais de sete anos, e  alguns que estão próximos da
aposentadoria, descrevem que, na perspectiva de serem promovidos
verticalmente e consequentemente melhorarem seus vencimentos, mesmo
preenchido os pressupostos a concessão da inatividade, abstém-se de
requerê-la”.
     “No artigo 35 da Lei Complementar 089/2005, existe um comando impositivo
quando o legislador à época, optou pelo termo ‘ocorrerá’, portanto, não
comportando juízo de mérito administrativo, por ser verdadeiro mandamento
a administração local, tratando-se de ato vinculando em que ocorrendo a
anualidade e apurando aqueles que fazem jus ao direito”, completou.
REVITALIZAÇÃO - Na mesma sessão, Jovan solicitou envio de expediente
ao prefeito, com cópia ao secretário Infraestrutura e Serviços Públicos,
Marcelo Rodrigues Antunes, a revitalização e manutenção da Praça Arcílio
Oliveira e Souza (Orelha), no Bairro Universitário, localizada atrás da Escola
Estadual Carlos de Castro Brasil.
     “O equipamento está com sua estrutura comprometida, sendo necessário
serviços não só para revitalizar o espaço, mas também de manutenção,
sobretudo da quadra esportiva e do campo de futebol, bastante utilizados
pelas crianças”, disse, ressaltando ser o único espaço importante para o
lazer, convivência e bem-estar das pessoas e crianças no bairro, que atende
inclusive adolescentes das escolas da adjacência.
RECUPERAÇÃO - Também para atender a comunidade do Universitário,
Jovan pediu ao titular da pasta de Infraestrutura, a realização de serviços de
recuperação da Rua Silva Jardim, principalmente em frente à Pousada Brasil,
cujas condições estão gerando problemas a condutores de veículos e
pedestres, com riscos de acidentes, principalmente em dias chuvosos.
Pediu ainda a recuperação da Rua 21 de setembro, entre as ruas Rio Grande
do Norte e Paraíba, no sentido de solucionar problemas que tem afetado o
tráfego de pessoas, em virtude de vazamento de água, causando danos às
residências localizadas no entorno.
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Apresentado Projeto de Lei do vereador Edinaldo
Neves que cria Selo de Proteção à Infância

      A instituição do Selo de Proteção
à Infância é o que prevê Projeto de
Lei apresentado na terça-feira, 11,
pelo vereador Edinaldo Neves,
durante sessão ordinária do Poder
Legislativo. A iniciativa é uma forma
de reconhecer e incentivar
estabelecimentos comerciais,
entidades e instituições visando
adoção de medidas de prevenção e
combate à exploração sexual infantil
no Município.
     Edinaldo lembrou que o tema foi
amplamente debatido entre os
poderes, inclusive judiciário, e a
sociedade civil organizada,
culminando em um Projeto de Lei que
objetiva mobilizar e envolver o setor
privado, o poder público e a
sociedade civil na proteção de
crianças e adolescentes contra a
exploração sexual; capacitar
profissionais de setores estratégicos
para identificar e denunciar situações
suspeitas; estabelecer critérios de
responsabilidade para os
estabelecimentos comerciais na
proteção da infância, bem como
incentivar a criação e divulgação de
canais de denúncia, e engajar a
comunidade em ações preventivas e
educativas.
     Poderão receber o Selo de Proteção
à Infância estabelecimentos que
assinarem um Termo de Compromisso
formalizando seu engajamento na luta
contra a exploração infantil;
participarem de capacitações
oferecidas pelo Município e parceiros
do projeto; disponibilizarem materiais
informativos e canais de denúncia em
local visível; que adotem medidas
internas para prevenir e coibir qualquer
prática relacionada à exploração
infantil, e que colaborarem com órgãos
de fiscalização e denúncia.
    Prevê ainda que o Município
poderá firmar parcerias com
instituições públicas e privadas para
a realização de ações voltadas ao
cumprimento da lei, bem como ampliar
a divulgação do Disque 100 e de
canais locais de denúncia contra a
exploração sexual infantil, inclusive
com a criação de um canal de
denúncia exclusivo para Corumbá,
com atendimento sigiloso e
especializado, acessível via telefone,
WhatsApp ou site.
    Além disso, o Município deverá
promover campanhas educativas em
escolas, meios de comunicação e
redes sociais para ampliar a
conscientização sobre a exploração
sexual infantil, incentivando

denúncias e fortalecendo a rede de
proteção.

CASA DO MIGRANTE
PREOCUPA E EDINALDO PEDE
AVALIAÇÃO DA ESTRUTURA E

SEGURANÇA DO LOCAL
    Edinaldo Neves solicitou durante
sessão, a realização de uma inspeção
técnica na Casa do Migrante, com o
objetivo de avaliar as condições
estruturais e de segurança do local,
visando garantir um ambiente
adequado para os servidores e a
população atendida.
     A solicitação foi feita por meio de
um requerimento direcionado à
Administração Pública Municipal.
Conforme ele, foram identificas
necessidades de inspeção nas
instalações e manutenções dos
extintores de incêndio; verificação do
limite máximo de ocupação do espaço,
assegurando o cumprimento das
normas de acessibilidade e segurança.
Destacou a  necessidade da
disponibilização de uma cama
adequada para os servidores que
pernoitam no local, uma vez que,
atualmente estão dormindo no chão,
o que compromete a sua dignidade e
condições de trabalho; presença da
Guarda Municipal para assegurar a
segurança dos servidores a das
atividades realizadas no local,
prevenindo incidentes e garantindo
um ambiente protegido.

     “É essencial que a Prefeitura adote
as medidas cabíveis para corrigir os
problemas existentes e proporcionar
melhores condições de trabalho e
atendimento”, disse o vereador,
pedindo que a inspeção técnica seja
realizada com a máxima brevidade,
bem como a implementação das
melhorias necessárias.
ESGOTO  -  Na mesma sessão,
Edinaldo pediu providências
quanto a um vazamento de esgoto
proveniente de um imóvel vizinho

que está atingindo as dependências
do Centro de Saúde Dr. Ranulfo
Jesus de Vasconcelos, no Bairro
Aeroporto, que está prejudicando o
ambiente e atendimento à
população.
    Disse disso, ele pediu à Prefeitura,
a realização de uma vistoria urgente
no local e adoção de medidas
necessárias para sanar o problema,
garantindo a integridade do espaço e
a qualidade dos serviços prestados à
comunidade.
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SEMANA LEGISLATIVA - Câmara Municipal de Corumbá
Yussef reivindica revitalização
da Praça Generoso Ponce, no

centro da cidade

    O vereador Yussef Salla está pleiteando a execução de
obras necessárias visando a revitalização da Praça
Generoso Ponce, localizada na Avenida General Rondon,
área central da cidade.
    A solicitação foi feita por meio de requerimento direcionada
ao prefeito Gabriel Alves de Oliveira, e ao secretário Marcelo
Rodrigues Antunes, de Infraestrutura e Serviços Públicos.
    Justificou seu pedindo afirmando que a praça está com
sua estrutura física deteriorada, com necessidade de
manutenção do piso, recomposição dos espaços sem
calçamento, sem contar bancos quebrados, jardinagem sem
manutenção, lixeiras danificadas, entre outros problemas.

Chicão cobra posicionamento
da Energisa sobre frequentes

‘apagões’ em Corumbá

    O vereador Chicão Vianna está cobrando um
posicionamento da Energisa Mato Grosso do Sul
Distribuidora de Energia S.A., em relação aos frequentes
‘apagões’ em Corumbá, que estão causando transtornos
e prejuízos aos consumidores.
     “A Energisa precisa explicar os motivos dos frequentes
‘apagões’ em nossa cidade devido ao mau tempo.
Recebemos informações de que nos últimos 14 dias,
ocorreram casos de regiões inteiras ficarem
aproximadamente 48 sem o fornecimento de energia
elétrica”, comentou.
      “É uma situação que vem prejudicando a vida pessoal
e comercial dos consumidores corumbaenses, pois, como
sabemos, hoje em dia, todos somos dependentes do
fornecimento de energia elétrica e, com a sua ausência,
não podemos armazenar alimentos, realizar uma compra,
usar internet, dentre outros infinitos exemplos”, continuou.
Finalizou cobrando adoção de medidas mais eficazes para
prevenir que casos semelhantes aconteçam no futuro, e
que os transtornos atuais da população, não venham se
repetir.

Bancada do PP busca emenda
junto à senadora Tereza

Cristina para a Saúde

    Os vereadores que integram a Bancada do
Progressistas (PP), Elinho Junior, Roberto Façanha e
Edinaldo Neves, buscam junto à senadora sul-mato-
grossense Tereza Cristina, do mesmo partido, uma
emenda parlamentar para atender a Saúde Pública de
Corumbá.
     Requerimento neste sentido foi apresentado durante
sessão do Poder Legislativo Corumbaense, com Elinho
Junior informando que o valor da emenda é de R$ 1
milhão para custeio de despesas inerentes à execução
dos serviços públicos.
     Destacou que o assunto foi tratado em Campo Grande
com a senadora e com o prefeito Gabriel Alves de Oliveira,
que confirmou que a maior necessidade da população
corumbaense é a melhora dos serviços de saúde pública
municipal.

    O vereador Alexandre Vasconcellos apresentou esta
semana na Câmara, uma Emenda Impositiva à Lei Orgânica
Municipal, que dispõe sobre a alteração da nomenclatura e
ampliação das atribuições da Guarda Civil Municipal, em
conformidade com decisão do Supremo Tribunal Federal.
     A proposta é que a Guarda Civil Municipal passe a ser
denominada de Polícia Municipal como força de segurança
pública municipal, destinada à execução de atividades
policiais voltadas à proteção de seus bens, serviços,
instalações, integridade física dos cidadãos e demais
atribuições estabelecidas em Lei.
     Dessa forma a guarnição terá competência para realizar
ações de policiamento ostensivo e comunitário; prevenir e
reprimir imediatamente crimes que afetem pessoas, bens,
instalações e serviços municipais; efetuar prisões em flagrante
delito; colaborar com as polícias Civil e Militar no cumprimento
de suas funções legais, bem como o cumprimento dos demais
dispositivos constantes em Lei.
    Prevê ainda que a Lei que regulamenta a Polícia
Municipal disporá sobre ingresso, direitos, deveres,
vantagens e regime de trabalho, com base na hierarquia e
disciplina, e que as alterações previstas no artigo na Emenda,
devem ser incorporadas tanto na Lei Orgânica do Município
de Corumbá, quanto na Lei Complementar nº 246, de 31
de outubro de 2019.

Emenda altera nomenclatura
e amplia atribuições da
Guarda Civil Municipal

Hesley propõe criação de Banco
de Apoio e Incentivo a Inserção

no Mercado de Trabalho

     A criação de um Banco Municipal de Apoio e Incentivo a
Inserção no Mercado de Trabalho é o que está propondo
o vereador Hesley Santana, visando promover a geração
de empregos e a inclusão social em Corumbá.
     Projeto de Lei nesse sentido foi apresentado esta semana
pelo vereador, e vai beneficiar todo cidadão residente no
município que busca uma oportunidade no mercado de
trabalho.
    A proposta é que o Banco seja coordenado pela Gerência
de Promoção de Políticas Públicas para o Trabalho, vinculada
à Secretaria Municipal de Assistência Social e Cidadania.
     Ressaltou que será uma forma de fomentar a inserção
da população no mercado de trabalho local; incentivar a
formação profissional e a qualificação de mão de obra;
disponibilizar de forma online (e-mail, site ou similares) o
acesso para o cadastro de curriculum; articular com o setor
público e privado parcerias na oferta de vagas de empregos,
e ofertar cursos, oficinas e orientações que possam estimular
a população.
    “O desemprego é um problema crônico em muitas cidades
brasileiras, afetando especialmente os jovens e os menos
qualificados. Além disso, a falta de oportunidades de emprego
e a precariedade das condições de trabalho são obstáculos
significativos para a inclusão social e o desenvolvimento
econômico local”, acentuou.
     “O Banco Municipal de Apoio e Incentivo à Inserção no
Mercado de Trabalho trará benefícios significativos para a
cidade, como a redução do desemprego e da subocupação,
o aumento da inclusão social e da cidadania, o fomento da
economia local e do desenvolvimento sustentável, e a
melhoria da qualidade de vida dos residentes da cidade”,
completou Hesley Santana.

Genilson solicita substituição da
caixa d’água em escolas rurais

    Já para atender a comunidade escolar do Distrito de
Albuquerque, Genilson solicitou à mesma pasta, a substituição
da caixa d’água da Escola Municipal Rural de Educação
Integral Polo Luiz de Albuquerque de Melo Pereira e
Cáceres, que se encontra em situação de risco iminente em
relação à estrutura da caixa d’água. “O sistema atual
apresenta sinais evidentes de desgaste e comprometimento
estrutural, o que coloca em perigo a segurança dos alunos,
professores e demais funcionários da instituição. A
manutenção e a substituição da estrutura da caixa d’água
são medidas essenciais para garantir a continuidade das
atividades educacionais de forma segura e adequada, bem
como evitar possíveis danos à infraestrutura da escola. Além
disso, a segurança hídrica é fundamental para o seu bom
funcionamento, considerando que a água é um recurso vital
para as necessidades básicas do ambiente escolar, como
higiene e consumo”, ressaltou.
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Ahmad Schabib Hany

Usuários do SUS se mobilizam para
efetivar assistência em saúde no Pantanal
Ambulancha do SAMU, Unidade Básica Fluvial, HU Pantaneiro

e Centro Farmacológico Fitoterápico do Pantanal são os

equipamentos solicitados em abaixo-assinado dirigido ao

Ministro Alexandre Padilha e seus colegas de MS e Corumbá. 
     Diversos segmentos sociais de Corumbá e
Ladário, entre eles Observatório da Cidadania
Dom José Alves da Costa, Pacto Pela Cidadania,
entidades comunitárias e movimento sindical
local, ante a demora de resposta dos gestores
estadual e municipal, deram inicio a uma
mobilização mediante  abaixo-assinado e visita a
autoridades locais, estaduais e federais para a
efetivação do projeto de instalação de
equipamentos do SUS (Sistema Único de Saúde)
no vasto território pantaneiro de Corumbá.
    Por causa da brevidade de tempo para o envio
de projeto pelos novos gestores locais de Saúde
(cujo prazo é 31 de março para apresentação de
projetos pelos gestores locais), os usuários do
SUS contatara, autoridades federais para efetivar
e até aprimorar antigo projeto de implantação de
equipamentos do SUS para garantir assistência
em saúde às populações ribeirinhas e indígenas
em toda a área do Pantanal em Corumbá e Ladário,
que desde 2024 passaram a contar com Miranda
na Região Pantanal Sul de MS.
     Ambulancha do SAMU, Unidade Básica de
Saúde Fluvial, Hospital Universitário para a região
do Pantanal e Centro de Farmacologia,
Farmacognosia e Fitoterapia com base na flora

nativa pantaneira são os equipamentos do SUS, a
serem financiados em 100% pelo Ministério da
Saúde, inclusive o custeio (pessoal, material
permanente e de consumo). Entre 2011 e 2014, os
gestores municipal e estadual já haviam iniciado
tratativas, tanto que os conselhos municipal de
Saúde de Corumbá e estadual de Saúde de Mato
Grosso do Sul já haviam aprovado um projeto que
previa ambulancha para garantir assistência em
saúde, no contexto do SUS, à população ribeirinha
e indigena no Pantanal.
    A mobilização está sendo feita por cidadãos que
integram espaços públicos, entidades sindicais e
comunitárias e movimentos sociais e estão
previstos postos de coleta de assinatura nas
feiras livres, escolas, universidades e praças
centrais e de bairros. Como hoje é fácil o acesso a
plataforma de petições coletivas, a mobilização
disponibilizou o link <https://forms.gle/
vNeiaxWXMbbXte5r5> para fazer a assinatura
online, com total segurança (trata-se de plataforma
de documentos do Google).

TEOR DO ABAIXO ASSINADO

     Excelentíssimos Senhores: Ministro da Saúde,
Doutor Alexandre Padilha; Secretário de Estado

de Saúde de Mato Grosso do Sul, Doutor
Maurício Simões; Secretário Municipal de
Saúde, Doutor Antônio Juliano de Barros.
    NÓS, USUÁRIOS DO SISTEMA ÚNICO DE
SAÚDE (SUS), considerando os seus princípios
fundamentais da equidade, da universalidade e
da integralidade, nos dirigimos às Vossas
Excelências para solicitar-lhes a urgente
implantação, no Pantanal do Município de
Corumbá/MS, (1) de uma Unidade Básica de
Saúde (UBS) Fluvial; (2) de uma Ambulancha
do SAMU; (3) de um Centro de Farmacologia,
Farmacognosia e Fitoterapia com base na flora
nativa do Pantanal, e (4) de  um Hospital
Universitário para a Região do Pantanal para
atender à população de mais de 150 mil
habitantes dos municípios de Corumbá, Ladário
e Miranda, integrantes da Região Pantanal do
SUS em Mato Grosso do Sul, em uma área de
70.257,68 Km2 (uma área 3,2 vezes maior que o
estado de Sergipe) além de também atender à
população boliviana dos municípios contíguos
à fronteira (Puerto Quijarro e Puerto Suárez),
aproximadamente 30 mil habitantes, que
acodem aos serviços de saúde instalados em
Corumbá/MS.
    Desde antes de 2012 a população pantaneira
está à espera desses importantes programas e
serviços, mas, por razões desconhecidas, nunca
foram efetivados, razão pela qual entendemos
ser esta reivindicação popular e cidadã
necessária, pois não há como aguardarmos há
tanto tempo por um serviço/programa já
discutido e aprovado pelo Conselho Municipal
de Saúde de Corumbá, com interface no
Conselho Estadual de Saúde de Mato Grosso
do Sul.
    Já foram realizadas duas licitações para
construção da Unidade Básica de Saúde Fluvial,
com publicações no Diário Oficial do Mato
Grosso do Sul, tendo sido publicadas em 2 de
outubro de 2012, com resultado de vencedor
em 17 de outubro de 2012, e a segunda licitação
em 22 de dezembro de 2016, e, portanto,
depreende-se que há tanto compreensão técnica
da necessidade como decisão política favorável
dos Gestores Municipais para a construção da
UBS Fluvial.
    Fomos vitimados por incêndios que
consumiram boa parte do Bioma Pantanal,
sobrando doenças para a população
decorrentes da nuvem de fumaça tóxica que
persistiu por meses, sem que aos riscos e agravos
correspondessem estruturas adequadas e em
quantidade suficiente para atender à
população, em uma área imensa grande vazio
assistencial à saúde, tendo como desfecho do
fogo incessante o diagnóstico do despreparo da
rede, doenças agudas e crônicas, sofrimento e
muitas mortes evitáveis.
    Na certeza de merecermos a generosa acolhida
de Vossas Excelências, nos subscrevemos
esperançosa e respeitosamente. Corumbá/MS,
12 de março de 2025.
<https://forms.gle/vNeiaxWXMbbXte5r5> ou
< h t t p s : / / d o c s . g o o g l e . c o m / f o r m s / d / e /
1FAIpQLSfOmTrupI9Q_5W2ap308jUOIaU4fNJBwMeIx-
eR0lBJ1bNiSQ/viewform>


